



## Transition énergétique Le photovoltaïque au cœur d'un projet d'auto-consommation collective

> lire p.4-5



**L'édito**  
Les voeux du Président  
> lire p.2-3

**Aménagement**  
Les projets et les voiries  
> lire p.4-5



**Piscine**  
Retour sur les 30 ans  
> lire p.6

**Marne 14-18**  
Les sites funéraires 14-18 au  
Patrimoine Mondial de l'Humanité  
> lire p.7



**Médiathèque**  
Retour sur les 20 ans  
> lire p.8-9

**CLIC**  
Les prochaines actions collectives  
> lire p.10



**Relais Petite Enfance**  
Retour sur la fête de Noël des  
«Bébes trotteurs»  
> lire p.11

**France Services**  
Les nouvelles démarches au sein  
du réseau  
> lire p.12



**Gestion des déchets**  
Le tri, les efforts récompensés  
> lire p.13

**Développement Économique**  
Territoire d'Industrie  
> lire p.14  
**Agenda**  
> lire p.15



## > Vers un avenir durable : innovation et adaptation dans un monde en mutation

**Réchauffement climatique, énergies renouvelables, mobilité, attractivité : vous l'aurez constaté, ces mots sont entrés dans notre vocabulaire quotidien. Ces nouvelles approches s'inscrivent dans un contexte mondial troublé, exprimé par ces mots : conflits, insécurité, inflation, mutation, attente sociétale.**

C'est ainsi que nous devons décliner nos actions, veiller à l'évolution du territoire et l'adapter dans l'exercice de nos compétences.

### ● Les compétences classiques.

Bien sûr, nous devons assurer l'entretien ou la mise à niveau de tous nos équipements - *voiries, bâtiments* - en réponse aux aspirations actuelles. Nous retrouvons ces objectifs dans la rénovation de la maison de retraite en termes d'isolation, d'énergie alternative, et du confort des résidents. Cette action vaut aussi pour les écoles et la piscine qui se voit doter d'une unité de production électrique photovoltaïque et, à venir, d'une chaudière pompe à chaleur en lieu et place du gaz. De même, suite à la tempête de l'année dernière, nous devons restituer aux pompiers un équipement de qualité.

La question de l'eau pluviale est posée avec la pénétration au sol là où elle tombe, ce qui change considérablement la manière de traiter les rénovations de voirie, de cour d'école, entre autres.

Parmi tous les sujets, l'eau reste une priorité, que ce soit en termes de qualité et de disponibilité. Les études d'un schéma de rationalisation, d'unités de traitement et de canalisations de transfert pour tout le territoire se poursuivent, et les premières réalisations vont voir le jour dès maintenant.

Après cela, la mise à niveau de la défense incendie devra suivre, en réalisation interne avec l'aide du service technique doté de moyens à même de réaliser les équipements utiles à cette défense.

Le service « déchets » évolue conformément à la réglementation : qualité du tri, coût du traitement, prise en compte du gisement des déchets, sachant que depuis plus de 20 ans le dispositif ne s'intéressait qu'aux particuliers, que ce soit en gisement ou dans la prise en charge financière.

### ● Les projets stratégiques

Avec l'aide de l'**Etablissement Public Foncier** du Grand Est, nous nous projetons depuis plus de deux ans sur le devenir de la zone du Vieux Bronze et du cœur de bourg de Suippes.

À travers ces réflexions, nous abordons le devenir de l'habitat, quel que soit l'endroit, sachant que la question se pose tant au niveau de la rénovation, que de la source d'énergie, ou de l'offre diversifiée de logements.

Ce travail s'inscrit dans l'élaboration du **Plan Local d'Urbanisme** communautaire. Nos objectifs doivent se définir sous différentes facettes. Outre l'offre de terrains à construire, de logements « coup de cœur », nous devons améliorer le cadre de vie, de verdure et d'espaces ludiques.

Actuellement, une opération d'amélioration de l'habitat est en cours et elle sera poursuivie pour évoluer en « rénovation urbaine » sur le bourg centre de Suippes.

La question se pose au niveau de la **mobilité**. Nous poursuivons le projet de déviation dans le but majeur d'éviter partiellement la circulation des camions dans le centre de Suippes. Des besoins apparaissent comme des pistes cyclables et des chemins piétonniers le long des cours d'eau ou voie verte.

● Nous ne serions pas complets sans une réflexion permanente sur le **développement économique**.

La déviation et l'éviction des camions doivent trouver une contre partie en repensant le commerce et les services attendus par notre population. L'offre de service diversifiée, la mutation numérique, les attentes des opérateurs - *artisans, commerçants et services* -, sont autant de points à prendre en compte.

Notre offre doit se développer autour de nos zones d'activités et devrait se concrétiser dans les zones actuelles ou dans de nouvelles zones - terrains et bâtiments - selon la demande.

### ● L'attente sociétale

Nos services sociaux, avec bien d'autres - *ADMR, Familles rurales, services du Département* - font un travail remarquable et parfois difficile. Avec la CAF, nous poursuivons l'offre petite enfance par divers projets. Parallèlement, nous allons développer un projet de **Contrat Local de Santé** en partenariat avec l'Agence Régionale de la Santé, et les différents acteurs du social, de l'éducation, de la santé du territoire. Nous devons compléter le parcours habitat en proposant une étape « résidence seniors ». Ce sont, pour l'heure, les sujets en cours de réflexion.

Nous savons que ces pistes doivent se situer dans un cadre plus général, où le volet associatif, sportif, et culturel, déjà fort développé, sera un complément à l'attractivité du territoire pour chacun d'entre nous, au-delà de son emploi ou de sa résidence.

Qu'il me soit permis de remercier tous nos agents de nos communes, de la communauté de communes, de la maison de retraite, tous nos élus, tous les acteurs de nos diverses associations pour le travail accompli. Chacun à sa place, nous essayons de faire œuvre commune pour l'évolution du territoire.

**En cette nouvelle année 2024, je vous souhaite, au nom de la communauté de communes, tous nos vœux de santé, de prospérité, de réussite dans toutes vos aspirations personnelles et collectives.**

**François Mainsant,**  
Président de la Communauté de Communes  
de la Région de Suippes



## > La Piscine de Suippes se met au vert : un projet de panneaux photovoltaïques pour une énergie durable

Travaux d'installation des panneaux photovoltaïques à la Piscine de Suippes

La Communauté de Communes de la Région de Suippes s'engage dans une démarche résolument écologique et innovante, en équipant la piscine intercommunale de panneaux photovoltaïques. En partenariat avec Enercoop Nord-Est (Assistant à Maîtrise d'Ouvrage) et SILICEO (installateur d'équipements d'énergie solaire) ce projet ambitieux marque un tournant significatif dans la transition énergétique du territoire.

### Une transition énergétique nécessaire

Dans un contexte global de hausse des prix de l'énergie et de prise de conscience écologique, la mise en place de cette centrale photovoltaïque s'inscrit comme **une réponse adaptée et moderne**. Les panneaux photovoltaïques, utilisant l'énergie renouvelable du soleil, sont une alternative propre et durable aux énergies fossiles.

### La technologie au service de l'écologie

Les technologies photovoltaïques choisies pour ce projet assurent une performance maximale. Ces panneaux convertissent l'énergie solaire en électricité, diminuant ainsi la dépendance à des énergies conventionnelles plus onéreuses, tout en apportant une source d'énergie renouvelable et écologique. **Pour les particuliers souhaitant installer des panneaux photovoltaïques, il est important de veiller aux coûts et à la qualité des services d'installation.** Il convient également de souligner la présence de nombreuses méthodes de démarchage et de cas d'abus dans ce domaine.

### Autoconsommation : une solution avantageuse pour la communauté

L'autoconsommation collective, élément central du projet, permet à la piscine et à d'autres structures de consommer directement l'énergie produite : la Résidence Pierre Simon, l'église de Suippes, le siège Communautaire, le Centre Culturel et Associatif Jean Huguin, le complexe sportif Jules Colmart, les services techniques intercommunaux, ainsi que les trois écoles de Suippes. Cela représente une réelle économie sur les dépenses énergétiques, offrant au territoire une indépendance énergétique accrue.

### Des avantages multiples

Outre les bénéfices environnementaux évidents, tels que la réduction des émissions de CO<sub>2</sub>, le projet se révèle également économiquement avantageux. Les économies réalisées sur les factures d'électricité permettent d'envisager un retour sur investissement attractif, tout en contribuant au développement durable du territoire.

### Une gestion de la production et de la consommation d'électricité mutualisée

Le projet nécessite la création d'une **Personne Morale Organisatrice (PMO)**, entité qui coordonne et gère le projet d'autoconsommation collective d'électricité, elle sera ainsi responsable de la mise en place, du suivi, et de la maintenance du système, ainsi que de la répartition équitable de l'électricité produite entre les participants. En outre, la PMO assurera la conformité avec les réglementations et gèrera les aspects contractuels et financiers du projet. La PMO joue un rôle central dans l'optimisation et l'expansion éventuelle du projet (intégration d'autres partenaires producteurs et consommateurs).

### Un exemple à suivre

Ce projet est un modèle précurseur, illustrant comment les technologies vertes peuvent être intégrées de manière efficace dans nos territoires. **C'est un pas vers un avenir où l'autonomie énergétique et le respect de l'environnement sont au cœur des préoccupations locales.**

En  
chiffre

#### ● Coûts d'investissement : 309 889 € HT dont

- > Montant de l'installation : 243 274 € HT
- > Montant VRD : 20 007 € HT
- > Honoraires : 16 500 €

#### ● Financement du projet

- > Subvention DSIL : 97 300 €
- > Subventions Climaxion : 77 020 €
- > Reste à charge : 135 569 €

## > Cuperly : travaux de réfection et d'entretien du patrimoine routier

La Communauté de Communes de la Région de Suippes continue d'investir dans l'entretien et la rénovation de son réseau routier, avec la récente initiative de réaménagement de la ruelle Jacquet dans la commune de Cuperly. Les travaux exécutés par la société COLAS Nord Est, ont engendré d'importantes améliorations.

L'opération, qui s'est déroulée du 20 au 28 novembre 2023, a impliqué des terrassements généraux pour préparer le terrain. Une part significative de l'effort a été consacrée à **l'amélioration de la gestion des eaux pluviales**, avec l'installation de caniveaux et de grilles avaloirs, répondant ainsi à des besoins environnementaux et de durabilité. De plus, **la structure de la route a été renforcée** et une nouvelle couche de roulement en enrobé a été mise en place, garantissant ainsi une meilleure durabilité et sécurité routière.

**Le coût total de cette opération s'est élevé à 51 950€ TTC**, un investissement reflétant l'engagement de la Communauté de Communes pour l'amélioration de son patrimoine routier.



Ruelle Jacquet à Cuperly avant / après



Plongée avec le Club HGCC Plongée

## > Splash et Festivités : Les 30 ans de la Piscine en grand !

L'anniversaire des 30 ans de notre piscine a été célébré, réunissant habitants et acteurs locaux pour une journée pleine d'énergie et de partage. Retour sur les moments forts et les rencontres qui ont illustré cette belle journée de festivités aquatique.

Une centaine de personnes ont célébré le 30<sup>ème</sup> anniversaire de la piscine en compagnie de l'équipe. Nous tenons à remercier chaleureusement nos partenaires: **HGCC Plongée, les Jeunes Sapeurs Pompiers de Suippes, le 40<sup>ème</sup> RA, ainsi que les clubs de synchro NEC et NAT'HANDI ARTISTIQUE, et la Mairie de Châlons-en-Champagne.** Un grand merci également aux commerçants pour leur générosité, offrant des cadeaux pour notre tombola.

Au programme, de nombreuses animations: pédalos pour les 3-8 ans, baptêmes de plongée dès 8 ans, un château gonflable, un parcours du combattant supervisé par l'armée, et des ateliers de premiers secours dirigés par JSP. Les spectacles de synchro des clubs NEC et NAT'HANDI SPORT ont été un vrai régal. La tombola a également connu un grand succès.



Club de natation synchronisée NEC et NAT'HANDI SPORT

Nous sommes particulièrement reconnaissants envers l'association **CRISTAL CAR CONCEPT** pour son soutien dans la restauration. Et pour finir la soirée en beauté, notre **DJ Guillaume** a mis l'ambiance avec un décor fluo captivant.

### Soirée Zen : Un moment de pure détente à la Piscine

Le 28 novembre 2023, la soirée zen a rassemblé 63 participants pour une expérience unique de bien-être. Des ateliers variés comme la sophrologie, le massage, la réflexologie plantaire, l'aquasofro, le modelage bol tibétain et l'acupression ont été proposés, en plus d'installations telles que sauna et hammam.

L'événement, baigné dans une ambiance musicale douce et tamisée, a favorisé détente et convivialité. Un grand merci à nos partenaires dévoués : les sophrologues Manon Mode et Isabelle Varoquier, Cécile Clabaux (aquasofro), Virginie Léon (modelage bol tibétain), les esthéticiennes Cloé Morel, Océane, Lucy de Nocibé, Maud Hologne, la réflexologue Ingrid Jarjot, le kinésithérapeute Steven Logette, le magnétiseur Clément

Pequignot et Sandrine Lapie pour les massages intuitifs, ainsi qu'à Anne Laure Collet en énergie et acupression.

**Merci à tous pour cette soirée de relaxation et de partage inoubliable !**



Aquasofro dans le grand bassin

Le classement de sites funéraires 14-18 au Patrimoine Mondial de l'Humanité.

Près d'une décennie après le dépôt du premier dossier consacré à la préservation de la mémoire des paysages de guerre et sites mémoriels 14-18, le Comité du Patrimoine mondial réuni à Ryad en septembre 2023 a approuvé le classement de 139 sites funéraires de la Grande Guerre, dont 6 se trouvent sur le territoire de la Communauté de Communes de la Région de Suippes :

- Le cimetière militaire et la chapelle russe de Saint Hilaire-le-Grand.
- La nécropole nationale française et le cimetière allemand de la Crouée à Souain.
- La nécropole nationale française de l'Opéra à Souain.
- La nécropole nationale française de la 28<sup>ème</sup> brigade « la ferme des Wacques » à Souain.
- La nécropole nationale française du monument-ossuaire de la Légion étrangère à Souain.
- L'ossuaire français de Navarin à Souain.

Ce classement marque la reconnaissance internationale de la valeur mémorielle de tous ces lieux, chargeant aujourd'hui notre territoire de **conserver et de mettre en valeur cette importante partie de notre histoire.**

Un bilan positif et une première année encourageante pour le jeu « Le Bataillon Perdu ! »

Lancé en février 2023, en effet, l'escape game numérique du Centre d'Interprétation Marne 14-18 a reçu un accueil enthousiaste de la part du public. Expérience ludique et immersive, Le Bataillon Perdu offre la possibilité à une équipe de joueurs de se glisser dans la peau d'une escouade de soldats de la Grande Guerre à laquelle a été confiée la mission de sauver leurs camarades de tranchées. Plusieurs centaines de joueurs ont osé relever le défi, principalement des familles avec adolescents à la recherche d'une activité ludique pendant les vacances ou les week-ends. Mais également des groupes d'amis en quête de challenge ou d'une aventure originale.

**Venez tenter votre chance, réservez votre créneau sur [www.marne14-18.fr](http://www.marne14-18.fr) ou par téléphone au 03 26 68 24 09.**

Marne 14-18 :

4 ruelle Bayard - 51600 SUIPPES  
Tel. 03 26 68 24 09  
Courriel : [contact@marne14-18.fr](mailto:contact@marne14-18.fr)  
[www.marne14-18.fr](http://www.marne14-18.fr)

Infos

Nécropole de la 28<sup>ème</sup> Brigade à Souain

### Ouverture de la nouvelle saison du Centre d'Interprétation

Après la trêve hivernale, le Centre d'interprétation rouvrira ses portes à partir du 1<sup>er</sup> février aux horaires habituels, du mardi au dimanche, de 13h à 18h. N'hésitez pas à consulter le site internet et les réseaux sociaux afin de vous tenir informés des événements qui seront organisés tout au long de l'année. **Nous vous attendons nombreux !**

**Réduction de 10€ pour une partie**  
sur présentation de ce coupon (uniquement sur réservation)



## > Retour sur les 20 ans de la médiathèque

### La Passerelle

Pendant les 20 dernières années la Médiathèque a proposé une diversité d'activités qui ont séduit les usagers. L'anniversaire de la Médiathèque a rassemblé un public familial sur 2 après-midis et soirée les 16 et 17 septembre.

#### ● Autour des jeux :

Le forum du bâtiment a rassemblé amis et familles autour de jeux en bois, de taille imposante, pour un moment de partage. A l'étage, c'était ambiance « rétro gaming » (et pas seulement pour les jeunes!) avec les jeux vidéo.



#### ● Autour d'ateliers :

Création de badges personnalisés, d'un gâteau d'anniversaire en papier ou de papillons de toutes les tailles et couleurs, réalisation de sa photographie « Bookface »,... Petits et grands se sont retrouvés autour de ces ateliers.



#### ● Autour d'artistes :

Une caricaturiste a mis son talent à disposition pour que les visiteurs (patients!) puisse repartir avec leur « trogne »... Une marionnettiste a déambulé et amusé, avec son personnage extravagant... Un magicien des bulles a enchanté le public lors du spectacle le samedi soir.



#### ● Autour des lectures :

Quel plaisir de se poser pour écouter des histoires (même pour les adultes !) ou jouer avec les mots !



#### ● Autour de la musique :

A des niveaux différents, la musique a contribué à cet esprit de fête, tant avec les élèves de l'école de musique que le groupe de musiciens locaux.



#### ● Autour des ouvrages :

De nombreux ouvrages retirés des collections et proposés à petits prix lors de la Bourse aux Livres sont partis pour une seconde vie et leur vente a bénéficié à l'association « Investir Pour l'Avenir et le Développement »



([www.ipad-france-senegal.fr](http://www.ipad-france-senegal.fr)) auprès des écoles au Sénégal.

● Des panneaux retraçant brièvement l'histoire et les grands moments sont à retrouver dans les actualités sur le site de la Communauté de Communes ou sur le site de la Médiathèque.

**La réussite de cette journée a été rendue possible grâce à tous les intervenants ainsi que l'aide des bénévoles du réseau de la Médiathèque pour l'animation des ateliers.**

**Un grand merci à tous et rendez-vous dans .... années !!**

Infos

#### Médiathèque La Passerelle :

Centre Associatif et Culturel Jean Huquin  
9 rue Saint Cloud - 51600 SUIPPES - Tel. 03 26 63 52 63  
Courriel : [mediatheque@cc-regiondesuippes.com](mailto:mediatheque@cc-regiondesuippes.com)  
[www.mediathequelapasserelle.com](http://www.mediathequelapasserelle.com)

P8

#### Nouveau service de la Médiathèque :

Elle est là pour faciliter vos échanges... la boîte de retour !

Accessible 7 jours sur 7, à l'extérieur du bâtiment (côté rue St Cloud), vous pouvez déposer vos documents à tout moment, lorsque la Médiathèque est fermée. Cette boîte de retour présente des avantages pratiques pour tous les usagers :



● Une plus grande flexibilité, vous pouvez adapter votre horaire selon votre convenance.

● Un gain de temps, en déposant, à l'occasion de votre déplacement sur Suippes.

● Le respect des délais de restitution des documents empruntés, évitant d'éventuels blocages de cartes en cas de retard important.

● La possibilité de rendre vos documents de manière anonyme pour davantage de confidentialité.

**L'équipe de la Médiathèque relève quotidiennement des ouvrages et constate que ce nouveau service est bien utilisé et apprécié par les usagers !**

#### Partenariat avec l'École de Musique de Suippes

**Un nouveau rendez-vous est organisé les 3<sup>èmes</sup> samedis du mois avec les élèves de la section guitare de Déborah Lartilleux, leur professeur de guitare renommée.**

Affronter un public (bienveillant), jouer avec les collègues, faire profiter d'un temps musical aux

usagers, mettre en avant les compétences de l'Ecole de musique, tels sont les atouts certains de ces moments de partage !

**Un fonds spécifique « méthodes de musique » est à votre disposition et empruntable à la Médiathèque.**

#### Ateliers numériques à la Médiathèque

Depuis 2 ans, le rendez-vous est donné pour les adhérents de la médiathèque : le mardi après-midi, c'est atelier numérique !

On se réunit, en petit groupe, dans une ambiance conviviale, pour parler numérique et s'exercer.

Au programme, toutes les 2 semaines, des séances de « Gymnastique Numérique », où l'on pratique sur smartphone/tablette ou ordinateur. Les autres séances s'articulent autour de la culture web et le numérique pratique : par exemple, réaliser des montages photos, consulter un livre numérique, lire la presse en ligne, préparer un trajet...

Un programme adapté à tous les niveaux, dont le but est d'acquérir de l'autonomie, afin d'agir, d'interagir et de réagir dans le monde virtuel !



Face au succès de ces ateliers, et afin de garder un nombre de participants permettant un accompagnement satisfaisant, un second créneau est ouvert les jeudis après-midi de 14h à 15h30. Les mêmes thématiques que le mardi y sont abordées. Prochains thèmes : Internet pratique, Fake news, Gymnastique numérique

**Il reste quelques places sur ce créneau, n'hésitez pas à vous inscrire auprès de Marie-Laure, conseillère numérique.**

Infos

Marie-Laure Petrenko | Conseillère numérique  
07 69 19 52 35 | [ml.petrenko@cc-regiondesuippes.com](mailto:ml.petrenko@cc-regiondesuippes.com)  
Agenda en ligne : [pro.cc-regiondesuippes.com](http://pro.cc-regiondesuippes.com)

P9

## > CLIC des sources : les prochaines actions collectives....

● «Après-midi découverte» à la résidence Pierre Simon en partenariat avec le CLIC des sources le vendredi 2 février 2024.

● Sortie à Paris au salon des seniors pour les personnes de 60 et plus le vendredi 15 mars 2024. Départ à 7h place de l'Hôtel de Ville à Suippes, retour à 19h30 au même endroit.



15 euros par participant l'aller retour en Bus. Repas à votre charge. **Inscriptions avant le 29 février 2024.**

Toutes les générations seniors, du jeune retraité au senior actif viennent découvrir les nouveautés, faire le plein d'idées, trouver les informations utiles à leurs projets et rencontrer les meilleurs experts dans 6 univers thématiques : m'évader, me divertir, mon bien être, prendre soin de moi, ma santé, ma vie active, mes droits, ma retraite, mon patrimoine, mon cadre de vie... **Une journée conviviale à ne pas manquer !!**

### CLS - Un Contrat Local de santé se profile pour 2024...

**Le Contrat Local de Santé vise à élaborer un projet de santé territorial avec des acteurs de la santé, du social et du médico-social, pour mener des actions ciblées répondant aux besoins des habitants.**

#### Un contrat local de santé : pour quoi faire ?

Il décline à l'échelle d'un territoire donné (Ville, communauté de communes...) le projet régional de santé établi par l'ARS. Ce contrat a pour principal objectif de réduire les inégalités terri-

● Formation PSC1 le vendredi 22 Mars 2024 au centre associatif et culturel Jean Huguin 9 rue St Cloud à Suippes

(Prévention et Secours Civiques de Niveau 1) avec l'UDSP 51 (l'Union Départementale des Sapeurs-Pompiers de la MARNE)

Durée : 8 heures  
9H/12H30 - 13H30/18H Tarif: 10€/participant.

● Atelier «Restons mobiles» le vendredi 29 mars 2024 de 9H30 à 17H30 au Centre Culturel et Associatif Jean Huguin.

Les nouveautés du code de la route, les infrastructures à prendre en compte, les réalités physiques de la conduite, les distracteurs au volant : comment les éviter? La vitesse, les traumatismes, la conduite hivernale, la réglementation vélo et EDPM (trottinettes), Le véhicule et le vélo 10 erreurs. Échanges, quizz, dans une ambiance conviviale.

*Pour tous renseignements ou inscriptions aux actions collectives merci de contacter le CLIC au 03 26 70 55 46 ou [i.person@cc-regiondesuippes.com](mailto:i.person@cc-regiondesuippes.com)*

toriales et sociales en la matière, en soutenant la coordination des actions engagées localement.

Un contrat cadre est élaboré afin que les engagements de l'ARS d'une part et les engagements de la collectivité d'autre part soient comme son nom l'indique « cadrés ».

**Ce contrat sera présenté au Bureau Communautaire début 2024.**



## > La fête de Noël du Relais Petite Enfance Les bébés trotteurs, que de beaux souvenirs !!!

Samedi 9 Décembre 2023 a eu lieu la fête de Noël du Relais Petite Enfance où enfants, parents et assistantes maternelles ont partagé un moment convivial sous le signe de la découverte, du partage et du plaisir.

Les festivités ont débuté par un temps de comptines. Les parents ont pu admirer leurs enfants mimés les comptines chantées chaque semaine au RPE. Puis enfants et parents ont profité des activités ludiques, organisées et animées par les assistantes maternelles. Un espace était exclusivement destiné aux tout petits. **Tout le monde y a trouvé son compte !**

Ho, Ho, Ho ... Quelle surprise ont eu les enfants d'avoir la visite du Père Noël, qui a pris la pose pour de nombreuses photos !

Par ce temps festif, qui a réuni une trentaine de familles et une quarantaine d'enfants, les parents ont découvert leurs enfants dans un autre contexte et ont assisté aux activités proposées quotidiennement au RPE.

Audrey MONTEL SAINT PAUL, animatrice du RPE, tient à remercier les parents pour leur participation et les enfants pour leur spontanéité. Elle remercie également les assistantes maternelles qui ont participé et qui l'ont accompagnée dans la mise en place de cette fête. Sans leur aide, cet événement ne pourrait avoir lieu. **Rendez-vous l'année prochaine !!!**



Rencontre avec le Père Noël

**Vous n'étiez pas disponibles Samedi 9 Décembre 2023, vous souhaitez découvrir les animations du RPE et l'espace de jeux de vos enfants. Contactez l'animatrice du RPE et convenez d'une date de participation aux animations.**

*Retrouvez toutes les informations sur la page Facebook du Relais Petite Enfance « Les bébés trotteurs » et sur le site de la communauté de communes de la Région de SUIPPES.*

## > De nouvelles démarches au sein du réseau France Services

En 2024, France Services franchit une nouvelle étape dans son engagement à fournir un accès facilité et étendu aux services publics. Avec l'introduction de nouvelles démarches, l'organisation se positionne en tant que pilier central dans l'amélioration de la qualité de vie des administrés de l'intercommunalité.



Dès janvier 2024, les utilisateurs de France Services bénéficieront d'un accès direct à des démarches essentielles telles que **le chèque énergie**, **MaPrimeRénov'**, et **MaPrimeAdapt'**. Annoncées lors d'un partenariat signé en novembre 2023, ces mesures visent à simplifier les processus administratifs et à offrir un soutien plus direct aux citoyens.

### De nouvelles permanences du CIDFF

En collaboration avec France Services, le **Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles (CIDFF)** annonce son calendrier de permanences pour l'année 2024. Ces sessions offrent un soutien crucial et des informations sur une variété de sujets allant des droits légaux aux conseils familiaux. Le CIDFF a programmé ses permanences pour 2024, offrant aux administrés un accès régulier à des conseils juridiques mais également un soutien dans divers domaines. **Ces séances auront lieu le 1<sup>er</sup> mercredi et le 4<sup>ème</sup> vendredi du mois de 9h00 à 11h30 au sein de la structure France Services, située au siège de la Communauté de Communes de la Région de Suippes.**

Le chèque énergie, une aide précieuse pour les ménages à faibles revenus, et les subventions pour la rénovation énergétique et l'adaptation de logements pour les personnes âgées ou handicapées, sont désormais plus accessibles que jamais.

Gérés par l'Agence nationale de l'habitat (ANAH), MaPrimeRénov' et MaPrimeAdapt' représentent des initiatives clés dans le paysage des aides publiques.

**MaPrimeRénov'** encourage **les rénovations énergétiques** pour une meilleure efficacité énergétique et une réduction des émissions, tandis que **MaPrimeAdapt'** se concentre sur **l'amélioration du confort de vie des personnes âgées ou handicapées.**

Leur intégration à France Services symbolise une avancée majeure dans l'approche inclusive et durable du gouvernement en matière de logement.

Ces permanences couvriront une gamme de sujets, y compris mais sans s'y limiter, le conseil juridique, le soutien en cas de violence domestique, l'aide à l'emploi et la formation, ainsi que des conseils en matière de parentalité et de droits familiaux. Ces séances seront animées par des professionnels qualifiés et expérimentés, assurant un soutien confidentiel et personnalisé.

Pour participer à ces permanences, il est conseillé de prendre rendez-vous.

Les services du CIDFF **sont gratuits et ouverts à tous**, bien que l'accent soit mis sur l'accompagnement des femmes et des familles.

**CIDFF**  
Centre d'information  
sur les droits des femmes  
et des familles

#### France Services :

Lundi : 9h00-12h00 et 13h30-17h00  
Mardi : 8h30-12h00  
Mercredi : 8h30-12h00 et 13h30-17h00  
Jeudi : 13h30-17h00  
Vendredi : 8h30-12h00

15 place de l'Hôtel de Ville - 51600 SUIPPES  
Mme DOLLÉANS - Tél.: 03 26 63 54 49  
[franceservices.kd@cc-regiondesuippes.com](mailto:franceservices.kd@cc-regiondesuippes.com)  
ou Mme BERTHO - Tél.: 03 26 70 55 43  
[franceservices.sb@cc-regiondesuippes.com](mailto:franceservices.sb@cc-regiondesuippes.com)



Le Bronze Alloys à Suippes

## > Le Pays de Châlons, lauréat du label Territoire d'industrie 2023-2027

Sous l'égide du Pays de Châlons, la Communauté de Communes de la Région de Suippes, aux côtés de la Communauté d'Agglomération de Châlons-en-Champagne et de la Communauté de Communes de la Moivre à la Coole, fait ainsi partie des **34 territoires ayant récemment obtenu le label.**

Une bonne nouvelle qui vise à apporter des réponses concrètes aux enjeux du développement économique industriel du territoire : formation, développement des compétences industrielles, mobilité des salariés, écosystèmes d'innovation, attractivité des territoires et des métiers industriels, accélération de la transition écologique, disponibilité du foncier ou encore revitalisation des friches industrielles.

Cette labellisation permettra aussi au territoire d'être plus compétitif auprès des industriels en quête de lieux d'implantation.

**«Territoire d'industrie» est une reconnaissance de l'identité industrielle de la Région de Suippes avec la présence d'entreprises comme Le Bronze Alloys, Sodine ou encore Varin Thermolaquage.**



## > Le tri des déchets, les efforts récompensés

De bon résultats : le volume des ordures ménagères ont baissé de près de 30%.  
Celui les emballages ont augmenté d'environ 25%

● **Vous arrivez sur le territoire ?** Vous déménagez mais restez sur le territoire ou vous avez un changement de situation familiale (une naissance, un décès, une séparation...) Rapprochez-vous du service gestion et valorisation des déchets de la Communauté de Communes en vous rendant **sur le site [www.cc-regiondesuippes.com](http://www.cc-regiondesuippes.com) pour prendre rendez-vous si besoin** dans l'onglet « démarches en ligne ».

● **Vous déménagez et quittez le territoire ?** Pensez à restituez votre bac au bureau de la Communauté de Communes.

● **Bio-déchets :** Pour continuer à trier vos déchets, vous avez aussi la possibilité de venir retirer gratuitement un composteur individuel. Il vous suffit de **prendre rendez-vous sur le site [www.cc-regiondesuippes.com](http://www.cc-regiondesuippes.com)**.

La prise de rendez vous est importante, elle vous assure la présence d'un agent habilité à vous remettre le bac ou le composteur.

● **Sortir les bacs la veille au soir**

Le bac noir et les sacs jaunes sont relevés le même jour. Les sacs jaunes sont à déposer à coté du bac noir et surtout pas dedans.



Les erreurs souvent constatées !

### Ça bouge en déchetterie !



**Eco-mobilier devient Ecomaison !** Mais de quoi s'agit-il? C'est un organisme à but non lucratif, agréé par l'État et financé par l'Eco-participation que vous payez lors d'un achat. Leur vocation est de **collecter et valoriser les objets usagés de la maison pour leur offrir une deuxième vie ou en les recyclant pour leur matière ou comme source d'énergie.** De nombreux Eco-organismes sont déjà présents sur les déchetteries. Demandez les lettres infos auprès des gardiens.

### Financement

Le financement **reste identique en 2024.** Comme les années précédentes, la **Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagère** sera prélevée en 2024. Néanmoins, vous recevrez en juillet 2024 un exemple de facture qui comportera vos informations et surtout le nombre de levées que vous aurez effectuées de janvier à juin 2024. Dès lors vous pourrez connaître le montant de votre facture 2025 avec le nouveau mode de financement.

Infos

Service gestion des déchets

15, place de l'Hôtel de Ville - 51600 SUIPPES  
Tel. : 03 26 63 52 61  
Courriel : [dechets@cc-regiondesuippes.com](mailto:dechets@cc-regiondesuippes.com)



## LE SAVIEZ-VOUS ?

■ À la Cheppe, il n'y a aucune adresse au numéro 13 par superstition.

■ L'origine du nom Souain provient de «Somme Ain», signifiant la source du cours d'eau l'Ain. De manière similaire, Sommepy est nommé d'après la source de la Py, Somme-Suippe après celle de la Suippe, et Somme-Tourbe après celle de la Tourbe. Pour plus d'informations sur ces cours d'eau, consultez le site de la Communauté de Communes, section environnement et développement durable.

■ En France, il existe 8 municipalités nommées simplement «Saint-Hilaire», tandis que 65 autres possèdent un nom composé débutant par «Saint-Hilaire». Au Canada, on dénombre 3 localités portant ce nom, et une aux États-Unis. Depuis 2006, les villes et villages nommés «Saint-Hilaire» en France et au Canada organisent un rassemblement annuel.

### > Agenda

● **Tous les lundis de 9h30 à 10h30**  
Foyer Rural de Jonchery-sur-Suippe  
La vitalité au quotidien (pour les + de 60 ans)

● **Tous les 1<sup>er</sup> mercredi du mois de 9h à 11h30**  
France Services à Suippes  
Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles

● **Tous les jeudis de 9h à 11h30**  
France Services à Suippes  
Permanence du défenseur des droits

● **Tous les 4<sup>ème</sup> vendredi du mois de 9h à 11h30**  
France Services à Suippes  
Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles

● **Tous les 3<sup>ème</sup> samedis du mois**  
Médiathèque La Passerelle à Suippes  
Conférence et mini-concerts avec l'école de musique de Suippes

● **Tous les mardis et jeudis de 14h à 15h30**  
Médiathèque La Passerelle à Suippes  
Ateliers numériques tous niveaux

● **Samedi 13 janvier à 10h**  
Complexe Sportif Jules Comart à Suippes  
Le sport, ça me dit et vous ?

● **Dimanche 14 janvier à 15h**  
Eglise Saint Martin à Suippes  
Concert de la Nouvelle Année

● **Samedi 27 janvier à 9h**  
Suippes  
Passage de la flamme académique

● **Samedi 27 janvier à 10h**  
Compexe Jules Colmart à Suippes  
Suippes en mouvement en famille

● **jeudi 1er février**  
Réouverture du Centre d'Interprétation  
Marne 14-18 à Suippes

● **Vendredi 2 février**  
Résidence Pierre Simon à Suippes  
Après-midi découverte

● **Samedi 23 mars**  
Complexe Sportif Jules Colmart à Suippes  
Concert de gala L'Union Musical

Retrouvez toutes les actualités de la Communauté de Communes de la Région de Suippes sur le site [www.cc-regiondesuippes.com](http://www.cc-regiondesuippes.com) et sur l'application citoyenne de la Communauté de Communes.



janvier 2024 - n°54

Directeur de la Publication : François MAINSANT

Rédaction et conception : Services communautaires Cédric MAQUIN

Crédits photos : stock.adobe.com Communauté de Communes de la Région de Suippes

Impression : Le Réveil de la Marne  
Dépôt légal Octobre 2012  
Tirage à 3500 exemplaires  
Magazine réalisé sur papier PEFC  
ISSN 2262-0508

La certification PEFC (Programme de reconnaissance des certifications forestières) garantit au consommateur que le bois qu'il achète provient de forêts gérées durablement.



QR CODE DE TÉLÉCHARGEMENT





PISCINE *de* SUIPPES

Crédit photo : D'Click

# Soirée Fluo

Vendredi 23 février



Informations et réservations  
auprès de la Piscine de Suippes

03 26 68 40 02 - [piscine@cc-regiondesuippes.com](mailto:piscine@cc-regiondesuippes.com)  
[www.piscinedesuippes.fr](http://www.piscinedesuippes.fr) |  /piscinedesuippes